



**L'INFO**  
**Semaine 19**  
**Du 8 au 14 mai 2023**

## Édito :

Encore une actualité chargée cette semaine et la preuve de l'absence de résignation dans les villes autour de leur hôpital et maternité et surtout pas à Lure où, à l'appel de de 253 organisations, syndicats, associations et partis politiques, entre 1000 ( selon la police ) et 1300 à 4000 personnes selon les medias ont participé à la manifestation organisée à Lure pour un **Nouvel Élan pour les Services Publics**. Ce rassemblement a permis, aux participant.e.s pendant trois jours d'échanger des réflexions et l'élaboration de propositions au cours des nombreux débats qui ont ponctué cette initiative conclue par une résolution finale ( voir ci-dessous ) Puisse cet élan perdurer dans nos communes, départements et régions.

jean-luc landas

**Un nouvel élan pour les services publics**

**LURE, 12>14 mai 2023** Village des services publics  
Ateliers Débats | Concerts | Restauration

**MANIF' NATIONALE**  
Samedi 13 mai 2023, départ : 14 h 30

Contact : lure2023@gmail.com

France Bleue

[1-300-manifestants-a-lure-pour-demander-plus-de-moyens-dans-les-services-publics](https://www.francebleue.fr/1-300-manifestants-a-lure-pour-demander-plus-de-moyens-dans-les-services-publics)

l'Est Républicain

## [lure-entre-1-300-et-2-000-personnes-defilent-pour-donner-un-nouvel-elan-aux-services-publics](#)

**les Affiches de la Haute Saône**

## [lure-4-000-personnes-dans-la-rue-pour-les-services-publics-et-de-nombreuses-revendications/](#)

**la Presse de Vesoul**

***Les guichets des services publics et la galerie de photos***  
[manifestations-a-lure-pour-la-reconquete-du-service-public](#)

### **LA RÉOLUTION FINALE**

A l'appel de 260 organisations syndicales, associatives et politiques, 3000 personnes se sont rassemblées à Lure les 12, 13 et 14 mai 2023 pour donner un nouvel élan à nos services publics.

Ces journées ont permis de débattre des alternatives aux politiques actuelles de destruction systématique des services publics.

Le Service Public c'est l'égalité, l'émancipation, le meilleur service rendu à toutes et tous. La fonction publique et son statut permettent cela et y participent. Ils sont vecteurs d'efficacité sociale, économique, environnementale et de création d'emplois. Ils doivent être accessibles à toutes et à tous.

Constatant la nécessité d'un véritable changement de cap, suite à nos ateliers de travail, des propositions concrètes sont avancées.

Nous travaillons à l'élaboration de mesures contraignantes permettant un fonctionnement démocratique des services publics avec la reconnaissance d'un véritable droit d'intervention dans la gestion des services publics des citoyens-usagers et des personnels.

Face aux difficultés de la vie de tous les jours, au chômage et à l'urgence climatique, les besoins vitaux notamment l'alimentation, l'eau, l'énergie et le logement doivent être garantis par une évolution et une extension du Service Public.

Pour l'alimentation son niveau de qualité et d'accessibilité pour toutes et tous doit être garanti en permettant aux agriculteurs faisant le choix du conventionnement de vivre décemment.

Pour l'Eau la gestion en régie publique est indispensable d'autant plus que la ressource de l'eau se fait de plus en plus rare,

Pour l'énergie, afin de répondre aux besoins, de ne plus avoir 12 millions de précaires énergétique, il est indispensable de rompre avec le marché spéculatif énergétique, d'avoir un vrai service public de l'énergie gérant un mix énergétique pour planifier et répondre aux besoins sociaux, environnementaux, reconstruire l'industrie, maîtriser le prix de l'énergie, développer la recherche-étude-développement. Le prix doit correspondre au coût, stable depuis 30 ans, de production, de transport, de distribution. Le marché européen de l'énergie n'empêche pas la France de faire ce choix.

Pour le logement il faut garantir à toutes et à tous un logement décent stable, abordable accessible et respectueux du climat, pour un droit au logement universel, inconditionnel et protecteur.

Nous réaffirmons qu'en France, le niveau de la dette publique n'est pas un problème : les deux questions posées sont les conditions dans lesquelles elle est contractée et son utilisation.

Avec des organisations d'autres pays d'Europe, nous tiendrons une réunion avant la fin de l'année pour discuter des politiques et des batailles à mener afin de maintenir et développer les services publics au plan national et européen, sortir du dogme du « tout concurrence », de l'austérité et débattre de moyens de financement étendus pour les services publics.

L'enjeu des services publics doit être débattu à l'occasion des élections européennes de 2024. Nous allons travailler en commun à interpeler les listes et sensibiliser les opinions publiques sur celui-ci.

Face aux attaques répétées contre la Sécurité Sociale et à la nécessité de répondre aux besoins de santé et de protection sociale, nous appelons à poursuivre la mobilisation sur les retraites notamment le 6 juin 2023 et à travailler à une mobilisation large en vue du Projet de Loi de Financement de la Sécurité Sociale 2024. Nous voulons le retour aux principes fondateurs de la Sécurité Sociale : unicité, solidarité, démocratie, cotisation.

Nous décidons de mener campagne ;

- pour des garanties statutaires et de bonnes conditions de travail des fonctionnaires et agents publics, au service de l'intérêt général ;
- pour une présence des personnels en nombre suffisant auprès des usagers dans les services publics de proximité ;
- pour que la dématérialisation devienne un vrai choix et ne soit pas utilisée pour supprimer des fonctionnaires ;
- pour combattre le processus d'ouverture à la concurrence et le démantèlement des services publics, dont celui des transports cruellement d'actualité ;
- pour travailler à une fiscalité plus juste et davantage progressive.

Nous lutterons pour satisfaire les besoins du réseau ferroviaire :

- urgence d'investissement pour la régénération et l'électrification des voies
- association des usagers, personnels et élus dans l'élaboration de l'offre de mobilité en l'articulant avec les autres modes de transport.

Nous poursuivons une réflexion sur la gratuité ou la progressivité tarifaire selon les services publics en tenant compte des expériences menées.

Dans le prolongement de l'initiative de Lure nous proposons de travailler à une journée de mobilisation dans un maximum de localités en faveur des services publics.

Comme nous avons réussi à gagner une large majorité de la population contre la réforme des retraites, gagnons la bataille de reconquête des services publics et de la sécurité sociale.

## **Sommaire :**

- **L'écho des comités : pages 4 à 7**
- **Autres infos locales : pages 8 à 9**
- **Dossiers : page 10**

**hôpital fragilisé par la loi Rist  
centres de santé  
aide médicale d'état  
psychiatrie**

- **Culture et santé : page 11**

## **L'écho des comités :**

### **GANGES**

<https://coordination-defense-sante.org/2023/05/ganges-retour-sur-la-visite-du-president-de-la-republique/>

[la video](#)

### **GUINGAMP**

*toujours déterminé.e.s et mobilisé.e.s pour la maternité*

[cinquante-personnes-devant-le-centre-des-impots](#)

## NANTES

**le collectif pour le droit à la santé et à la protection sociale pour toutes et tous  
solidaire du personnel de l'hôpital psychiatrique rassemblée à l'appel des syndicats  
CGT, SUD santé sociaux et FO**



**rassemblement-9-mai-hopital-St-Jacques-Nantes.**

## FEURS

***nous voulons des urgences et un SMUR !***

Ce vendredi 12 mai une nouvelle manifestation qui a connu à nouveau un vif succès et l'engouement de la population qui reste mobilisée plus que jamais pour demander la réouverture des urgences au vu des nombreux événements dramatiques qui ont lieu depuis la fermeture des urgences en raison d'un temps de prise en charge des patients au-delà du seuil de perte de chance de 30 minutes. Le Dr Olivier Nicolas a informé que sur le terrain ' la population se meurt actuellement!' Merci à toutes et tous ENSEMBLE à nos côtés nous ne lâcherons rien !

*projection-débat de « Premières urgences »*



***les urgences fermées pour trois nuits : nous n'acceptons pas !***

Les élus et citoyen.ne.s rassemblés comme tous les vendredi à 18 h00 s'adressent à

- M Le Directeur de l'ARS, M Le Directeur du CHD multi sites, M Le Directeur du Site de Luçon,
  - M Le Président de la République, M Le Ministre des Solidarités et de la Santé
  - Madame et Messieurs les Sénateurs de Vendée, Mesdames et Messieurs les Députés de Vendée, M Le Président du Conseil Départemental, Mesdames et Monsieur Les Conseillers départementaux, Madame la Présidente de la Communauté de Communes Sud-Vendée Littoral, Mesdames et Messieurs les Maires du territoire
- Et à la presse sous forme de communiqué.

**Courrier.**

## ARDENNES



### COMITÉ DE DÉFENSE DES HÔPITAUX DE PROXIMITÉ DES ARDENNES

Membre de la Coordination Nationale des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

**Lundi 22 mai 2023**

18 h – Amphithéâtre Pierre Mendès France à **SEDAN**  
(Come de Soissons, rue des Anciens d'Afrique du Nord )

suivie de la projection d'un documentaire  
et d'un débat sur la situation de l'hôpital de Sedan

Un pot de l'amitié  
clôturera la soirée

Réunion  
publique

[collectifHcharleville@gmail.com](mailto:collectifHcharleville@gmail.com)

<http://sauvegardehopital.over-blog.com/>

## DOLE

quand ils ne font pas un film, ils sont aussi acteurs !

[ils-jouent-pour-alerter-sur-l-etat-de-sante-de-l-hopital-pasteur](#)

## Autres infos locales :

### LANDERNEAU

5 mai : 150 personnes toujours debout pour exiger la réouverture de la maternité

[l'article](#)

15 mai la maternité réouvre : les citoyens toujours vigilants !

[l'article](#)

### LAVAL

une nouvelle fois les urgences de Laval fermées

[l'article](#)

### NOYAL-PONTIVY

Confronté à un manque d'effectif médical, le centre hospitalier du Centre-Bretagne à Noyal-Pontivy (Morbihan) suspend l'accueil aux urgences, de ce vendredi 12 mai à 20 h à samedi 13 mai, à 8 h.

### CHINON



### CRÉTEIL

# **PLAN REGIONAL DE SANTÉ - 2023/2028**

**NON AUX DÉSERTS MÉDICAUX !**

**NON AUX INÉGALITÉS D'ACCÈS À LA SANTÉ !**

**ENSEMBLE ÉCRIVONS L'AVENIR !**

## **Mardi 16 MAI 2023**

**- de 19H jusqu'à 21H -**

**Salle du Conseil municipal de Villejuif**

**PARTICIPEZ À CETTE SOIRÉE DE RESTITUTION DE NOS RENCONTRES-DÉBATS, ET D'ÉCRITURE DE L'AVENIR QUE NOUS VOULONS POUR L'HOPITAL, LES URGENCES, LA MÉDECINE DE VILLE, LA PSYCHIATRIE ET PÉDOPSYCHIATRIE, LA GERONTOLOGIE, DANS LE VAL-DE-MARNE !**

Nous avons, sur trois thèmes différents, organisé trois rencontres-débats afin de recenser les besoins de santé tant des personnels du Val-de-Marne que des usagers.

Que ce soit la situation de la psychiatrie et la pédopsychiatrie, celle de la filière gériatrique / gérontologique, ou encore tout ce qui touche à la médecine de ville, les Urgences et l'Hôpital... Les témoignages recueillis convergent vers une mise à mort du secteur public, une errance des professionnels comme des malades, une désespérance face à un système de santé à bout de souffle tant l'insuffisance de personnels est à un niveau critique, au point où c'est la formation même de celles et ceux de demain qui est aujourd'hui menacée.

À force de perdre ses praticiens d'excellences par démission ou par fuite vers le privé, l'Hôpital public a été privé de ceux et celles qui sont indispensables pour former les étudiants de demain, pour assurer leur tâche correctement afin de rester à la hauteur de l'excellence

de demain.

Pire, la mise en place du système ARTEMIHS qui vise à suppléer aux manques de personnels médecins, infirmiers... en proposant aux personnels en poste de faire des heures supplémentaires est d'une rare perversité. Ceux et celles qui répondent à cette possibilité cumulent de nombreuses journées de 24H d'affilé sur le mois, au détriment de leur santé, de celle de leurs patients tout en entretenant l'illusion que l'on peut compenser ainsi le manque croissant de personnel. La perversité vient aussi du fait, qu'ARTEMIHS est devenu le seul moyen pour les personnels concernés d'améliorer substantiellement leurs payes allant jusqu'à les doubler mensuellement.

Un tel système scandaleux ne saurait, avec d'autres subterfuges, devenir le fil conducteur du prochain Plan Régional de Santé 2023-2028 en cours d'élaboration par l'Agence Régionale de Santé d'Ile-de-France.

Aussi, à partir du diagnostic que

nous avons établi au cours de ces trois rencontres à Ivry, Saint Maurice et Créteil, et des propositions qui y ont été formulées, nous vous proposons de travailler notre Plan Régional Santé 2023-2028, lors d'une quatrième et dernière rencontre qui se tiendra à Villejuif, le 16 mai à partir de 19h.

Cette soirée, sous forme d'ateliers reprendra ces trois thématiques et les réponses budgétaires en découlant, puis le résultat de notre travail commun fera l'objet d'une restitution en plénière, avec à la sortie un projet départemental.

Usagers et professionnels de santé, élus territoriaux et parlementaires, syndicalistes et membres du Conseil Territorial de Santé du Val-de-Marne... vous êtes invités à y participer.

Notre santé est trop précieuse pour la laisser aux seules mains de la direction générale des hôpitaux, de celle de l'AP-HP ou de l'Agence Régionale de Santé (ARS IDF) qui les nomment.

**Ensemble, le 16 mai, construisons le Plan régional de santé alternatif pour notre département que nous porterons au ministère de la Santé, le jeudi 22 juin, en invitant nos parlementaires à nous aider à être reçu par le ministre. Une initiative que nous voulons élargir aux autres coordinations, syndicats, parlementaires et élus d'Ile-de-France.**

## Dossiers:

HÔPITAL : LES CONSÉQUENCES DE LA LOI RIST EN QUESTION

<https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/l-invite-du-13-14/13h30-invite-de-13h-du-mardi-09-mai-2023-6088062>

quel été pour l'accès aux hôpitaux ?

[l'article](#)

## CENTRES DE SANTÉ

*l'originalité des centres de santé communautaires autogérés*

[l'article de Reporterre](#)

## L'AIDE MÉDICALE D'ÉTAT : L'ENQUÊTE

<https://anti-knock.fr/blog-actualites/aide-medicale-detat-la-course-dobstacles/>

## PSYCHIATRIE

*le rapport de la contrôleur générale des lieux de privation de liberté*

[rapport-dactivite-2022/](#)

# Culture et santé

## industrie du médicament : un pôle public ? un débat de Médiapart

### le débat

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



**COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité**  
(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 06/06/2018 - N2017RN0146

Site : <http://coordination-defense-sante.org/> Facebook <https://www.facebook.com/Coordinationdefensesante>

Contact : [pda12550@coordination-defense-sante.org](mailto:pda12550@coordination-defense-sante.org)

Présidente : Michèle LEFLON [michele.leflon@orange.fr](mailto:michele.leflon@orange.fr)

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Rosine LEVERRIER [bourdhoum@wanadoo.fr](mailto:bourdhoum@wanadoo.fr)

Adresse : 5 Rue Barbey d'Aurévilly – 14500 VIRE - Tél 02 31 67 07 54 - 06 41 29 08 02

Trésorier : Jean-Luc LANDAS [jeanluc.landas@sfr.fr](mailto:jeanluc.landas@sfr.fr)

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87